
Pour l’animateur 

Pour  aider à l’intelligence du texte. 

  

L’assoupissement des dix jeunes filles n’est pas fautif : il indique seulement que 

l’époux a tardé plus que prévu ; sa brusque arrivée réveille tout le monde. 

Par la discussion entre les insensées et les prévoyantes et  Jésus veut faire 

comprendre que l’heure est décisive et que le sort de chacun va se jouer ;  nul ne 

peut plus rien pour l’autre. 

  

Cette parabole peut être lue comme une « allégorie »  (chaque détail représente 

quelque chose). 

  

Les premiers chrétiens se servaient de cette histoire pour parler de la 

« parousie », c'est-à-dire la venue du Christ à la fin des temps : 

 l’époux, c’est le Christ 

 les vierges représentent l’Eglise qui se porte au-devant du Christ. 

 Le retard symbolise la longue attente de la venue du Christ. 

 Accéder à la salle des noces, c’est entrer dans le Royaume 

 La porte close : rappelle la fin du Sermon sur la Montagne (Mt 7, 22-

23) et exprime le rejet définitif. 

  

« Je ne vous connais pas » : La sévérité  de la parole d’exclusion, et la réaction 

qu’elle provoque chez le lecteur,  souligne bien  le message de la parabole : pour 

cette fête peu ordinaire, être invité ne suffit pas ; il faut s’être préparé « Veillez ». 

  

Sans être un être stressé comme si le retour du Christ allait se produire dans 

l’immédiat, le chrétien doit prendre ses dispositions pour gérer sa foi dans la 

durée : c’est l’image de l’huile qui ne doit jamais manquer, si l’on ne veut pas 

être surpris. 

  

L’Eglise sait qu’à l’horizon de l’histoire, il y aura la venue du Christ son Epoux, 

mais c’est aujourd’hui, jour après jour, dans nos choix quotidiens conformes à 

l’Evangile que nous nous préparons 
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TA PAROLE DANS NOS MAINS 
  

La Parole aujourd’hui dans notre vie 
  

➢ Nous sommes tous les invités des « noces éternelles »  du Royaume des 

cieux : Quels sentiments cela fait naître en nos cœurs ? 

➢ L’heure de la rencontre avec le Christ peut sonner pour chacun(e) de 

nous à n’importe quel moment : c’est quoi concrètement « veiller » ? 
➢ Nous préparons-nous à sortir à la rencontre du Christ le jour de notre mort où 

il viendra nous chercher ? 

➢ Sommes-nous prêts à rencontrer Jésus-Christ quel que soit le moment où il se 

présente à nous, à travers telle rencontre, tel événement, telle parole de 

l’évangile…? 

➢ Quels moyens l’Église nous propose-t-elle pour que « notre lampe ne manque 

pas de réserve d’huile» ?  

  

Ensemble prions. 
Chant : Heureux celui  …p.154  c.1-2-3-5 

  
VEILLEZ ET PRIEZ 
Seigneur Jésus, tu nous dis 
de veiller et de prier, 
puisque nous ne savons  
ni le jour ni l’heure. 
Fais que chaque jour nous trouve plus prêts 
à t’accueillir en notre vie, 
et que le dernier de tous 
en soit plus joyeux, 
puisque nous rentrerons alors à la maison. 

Vienne le jour où nous te verrons face à face,  
Toi notre Père, 
Jésus, notre Seigneur et notre frère, et 
L’Esprit qui habité en nos cœurs. Amen. 
  

  

TA PAROLE SOUS NOS YEUX 

Situons le texte et lisons (Mt 25, 1-13) 
Matthieu a regroupé à la fin de son évangile, juste avant la Passion, les 

paraboles de la vigilance où Jésus parle de sa venue à la fin des temps. 

Soulignons les mots importants 

 Lire attentivement la parabole. 

Jésus parle de sa venue à la fin des temps  

Les jeunes filles insensées. Les cinq jeunes filles prévoyantes 

Que représentent ces « vierges » ? 

Toutes s’endormirent :  

Est-ce qu’il leur est reproché de s’être endormies ? 

La demande des insensées et le refus des prévoyantes :  

Qu’est-ce que Jésus veut faire comprendre? 

Voici l’époux : Qui représente l’époux ? L’époux tardait : Que symbolise 

ce retard ? Que représente la salle des noces ? 

La porte close : En quoi cette porte close nous   interpelle-t-elle ? 

Amen ! Je ne vous connais pas : comment ne pas entendre cette parole 

de la bouche de Jésus sans une certaine gêne ?Et pourtant sur quoi Jésus 

veut mettre l’accent ? 

Veillez : Cela veut dire ? 

TA PAROLE DANS NOS CŒURS 

Seigneur Jésus, tu ne veux pas que nous rations le grand rendez-vous de la 

rencontre avec toi. Tu ne cesses de nous dire « soyez prêts ». Ne permets pas que 

les soucis de la vie quotidienne nous égarent loin de toi. Que chacune de nos 

journées soit vécue en ta présence dans l’amour, l’amour de Dieu et de nos frères. 

C’est bien cela « l’huile » qui ne doit jamais manquer dans la lampe de notre 

cœur. Nous nous rappelons que « l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs 

par l’Esprit-Saint qui nous a été donné. » (Rm 5 ,5) 


